
３学期始業式 校長講話より 

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いしま

す。今３名の皆さんが三学期の目標を発表してくれました。自分

を振り返って、自分にしかもてない目標を発表してもらいました。

今ここには１３３人の目標があると思います。目標っていうのは、

自分の夢に向かった一つのステップが目標だなと思っています。天台宗の荒 了寛（あら りょう

かん）さんという方が、こう言ってます。 

「夢をもつんだね。夢で終わってもいいじゃなか。人生はそれだけで豊かになる」 

夢をもって取り組んでいることが豊かな人生になるんだなと思います。坂村 新民（さかむらしん

みん）さんという詩人は「一すじに」っていう詩をつくりました。 

「一すじに 生きてる人の尊さ 一すじに 歩みたる人の美しさ  

われもまた 一すじに 生きん  一すじに 歩まん」 

ぜひ自分の目標に向かって一筋に生きる三学期にして欲しいなあと思います。 

生徒会で規約を変えてくれました。ジ

ェンダーとか、男女の関係とか、いろん

な思いから男女っていう言葉をなくして

もらって、人数も「若干名」とか、男女関

係なく進んでいける。そんな道を創って

もらいました。とてもいい改善だなと思

って嬉しく思ってます。 

ただね、この 2 日後だったかな？皆さん、ニュース見ましたか

ね？埼玉県の公立高校で、男子校女子校を共学にするのに対する

反対運動が起きました。反対運動には高校生とか中学生もいるん

ですよね。公立高校というのは県立高校。この辺で言うと、創成

高校とか東高校ですけど、今長野県では公立高校で男子校、女子

校は一つもありません。埼玉県は今８校の男子校女子校残ってい

ます。これらを共学にしようという県の運動に対して反対が起こりました。ちょっと見てください

左側。「今のままがいい」っていう方々の意見です。「独自の伝統や歴史ある校風を維持するべき

だ」「異性の目を気にしない自由さがあり、個性を発揮し

やすい」「性別ごとの成長に応じた教育ができ、性別によ

る役割分担も生じない」「別学でもジェンダー教育を行う

ことが可能だ」こんな反対の方の理由です。一方右側賛成

の方の理由です。「公教育は誰に対しても平等に開かれる

必要がある」「学力トップの男子校に女子が入学出来ない

のは問題だ」「男子は質実剛健、女子は良妻賢母を目指す

のは古い」「LGBTQ（性的少数者）なども考慮すべきだ」

こんな風に意見が交わされています。皆さんはどうです

かね。自分に聞かれたらどちらがいいか答えられるかが
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問題だと思うんですよね。「自分の理由が言える」そんなこ

とが大事だと思っています。また、こんなことも考えていけ

る三学期にして欲しいなあと思います。 

一学期に蒔いた種。二学期花が咲きました。そして、実が

なるのは三学期です。その実がまた 4 月から新しい種になっ

てきますので、ぜひ大きな実を実らせてください。大切な実

を実らせて、一年間をまとめる大切な 48 日間です。  

最後に一つだけ。 

「やっておいてよかった」「やっておけばよかった」 

わずかに二文字の違いだけど、その差はどこまでも大きい。皆

さんはどっちの三学期になりそうですかね？ぜひ 

「やっておいてよかった」そんな三学期、そんな令和六年度

のまとめにしてください。 
 

３学期への抱負   代表生徒の発表より 

＜１年１組       さん 三学期の目標＞  

 僕の３学期の目標は、３つあります。 

 1 つ目は、テストで目標の点数を取ることです。二学期は、学校から帰って来たら自分の好きな

ことをしてしまい、宿題を後回しにしてしまったことがたくさ

んありました。結局やらない時もあり、宿題や提出物が出せな

い日が多くありました。テスト勉強もあまりしていなかったの

で、テストでは、目標の点数を取ることができませんでした。

だから、3 学期は、宿題を毎日やる習慣をつけて、提出できる

ようにしていきたいです。そのために、平日は学校から帰って

きたらすぐに宿題をやりたいです。週末は、野球があり、宿題などできないことが多いので、斜面

や自主学習は、平日のうちにコツコツとやっていくことを習慣づけたいです。 

 2 つ目は、委員会活動を忘れないことです。2 学期は、自分の仕事を忘れてしまったり登校する

のが遅くなったりして、クラスのほかの委員の人に任せてしまうことが多くありました。３学期

は、自分が任された仕事は忘れないように責任をしっかりもち、朝も余裕をもって登校して、他の

人に任せないようにしたいです。 

 ３つ目は、明るく元気よく挨拶をすることです。２学期の僕のあいさつは、声が小さかったり、

相手の目を見て挨拶できなかったりしていました。僕が調べたところによると、挨拶をすることで

自分自身も相手も気持ちをすっきりとさせ、元気になる効果があるそうです。そのため、３学期

は、相手の目を見て、明るく元気よく挨拶をして自分も相手もすっきりとした朝が迎えられるよう

にしたいです。 

 ３学期は、一番短い学期ですが、この３つのことをしっかり意識して毎日取り組んで行きたいと

思います。 

 

＜２年１組       さん 三学期でがんばりたいこと＞  

 私が三３学期に頑張りたいことは２つあります。 

 １つ目は部活動です。私はバスケ部に所属しています。３年生が引退し、私たちが引っ張ってい

く側になり、試合に出られるようになりました。そこで私が一番力不足に感じたのは判断力です。

１つのことに気を取られてしまい、周りが見えていませんでした。そのため３学期では視野を広く

広げ、その状況にあわせたプレーができるようにしていきたいです。 



 ２つ目は勉学です。１年のころに比べ内容が難しくなり得意な科目と苦手な科目で点数の差が激

しくなってしまいました。苦手な科目は勉強することも嫌になってしまい手を付けられていません

でした。しかしもうすぐ３年生になるので１ページでも１単語でもいいので少しずつ苦手科目とい

う抵抗感をなくしていけるように頑張りたいです。 

 私は３学期にはこの２つの目標を中心に３年生に向けて準備していきたいです 

 

＜３年１組       さん 3 学期の目標＞ 

 私が３学期に頑張りたいことは２つあります。１つ目は、受験です。私は８日後に受験を控えて

います。本番まであと数日なので、受験への最終確認や勉強を最後まで頑張り、万全の状態で受験

に挑めるよう準備をしたいです。最終確認という面では、面接での姿勢や態度をもう一度おさらい

し、勉強の面では、私の苦手な計算問題や漢字の書き問題を中心に取り組んでいきたいです。そし

て、緊張をやわらげられるように気持ちを整えることも意識していきたいです。 また、受験は団体

戦とよく言われます。学年のみんなが受験に向けて、精一杯力を出し切れるように学年全員で良い

雰囲気をつくっていきたいと思います。 

 ２つ目は、卒業に向けての学校生活です。私は中学校生活の３年間、友だちと協力して活動する

ことや、係や委員会の活動、部活動に積極的に参加し、当番活動などにも責任をもって取り組んで

きました。クラスや学年のみんなとの生活を振り返ると、東祭や親善音楽会が一番心に残っていま

す。東祭では、チャレンジランキングのリレーで、チームの仲間と協力してバトンを最後まで繋げ

ることができました。親善音楽会では、今まで練習してきたことを、学年のみんなや先生たちと本

番で大きな成果に導くことができました。学年のみんなから、仲間との協力があるからこそ前へ進

めるということを教えてもらいました。また、私は給食保健委員なので、受験や卒業式に向けて、

クラスのみんなが健康でいられるように毎朝の健康観察や加湿器の管理、換気など、みんなのため

に自分ができることを、責任をもって取り組みたいと思います。 

この学年やクラスの仲間と過ごせる最後の３か月になりました。３学期に入り、中学校生活が終

わりに近づいてきています。改めて自分のできることを考え、日々の生活はもちろん、授業態度や

友達との関わりを大切に過ごしていきたいです。そして、受験が終わっても継続して勉強に励んで

いきたいです。最後に、卒業式までの東中学校での生活を楽しみ、たくさんの思い出をつくって、

笑顔で卒業式を迎えたいです。 

学校の様子から （成果・成長・感謝を感じる一年のまとめに･･･） 

 

＊感謝＊早朝から（5 時 30 分） 

雪かきをしてくださる山岸先生 

 

し

て

＊感謝＊今年度最後の読み聞かせ 

吹奏楽部壮行演奏会 

 

読み聞かせボランティアのみなさん 賞状伝達式 

＊感謝＊毎日欠かさず教室の加湿機

掃除をしてくれている人がいます 


